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В центре внимания – межнациональное и межконфессиональное 

сотрудничество    

                    Законодательное Собрание  Калужской области 8.04.2019 

 

         В Астрахани состоялось выездное заседание Комитета Совета 

Федерации по конституционному законодательству и строительству на тему 

«Конституционно-правовые механизмы сохранения и укреплений 

межнационального и межконфессионального сотрудничества как основы 

поступательного социально-экономического развития регионов Российской 

Федерации». Заседание провѐл председатель Комитета Андрей Клишас. В 

обсуждении принял участие руководитель комитета по законодательству 

Законодательного Собрания Калужской области Алексей Слабов. 

       Он рассказал об итогах поездки: 

         – Место проведения заседания было выбрано неслучайно, поскольку в 

Астраханской области тесно переплетаются интересы разных 

национальностей, очень сильно влияние различных этносов и культур. В этой 

связи нам было очень интересно изучить их опыт решения межнациональных 

вопросов, а также опыт других субъектов Российской Федерации.  

        Помимо Астраханской области, особый интерес вызвал опыт Якутии, 

где также ведѐтся очень серьѐзная работа, и выделяются финансовые 

средства на реализацию государственных программ по поддержке малых 

народов. Там прилагается много усилий для сохранения их  истории и 

культуры. 

        Я думаю, по итогам поездки будут внесены некоторые положительные 

изменения в нашу областную целевую программу по работе с различными 

национальностями и конфессиями. 

  

Обсудили вопросы рационального  недропользования   

                    Законодательное Собрание  Ямало-Ненецкого АО    9.04.2019 

 

         Председатель комитета окружного парламента по промышленности, 

природопользованию и экологии Дмитрий Жаромских принял участие в 

заседании Экспертного совета по природопользованию Ямало-Ненецкого 

автономного округа. Встреча представителей нефтегазовых предприятий и 

членов Экспертного совета посвящена обсуждению вопросов добычи и 



использования углеводородного сырья в округе в 2018 году и планов 

недропользователей.  

        «Один раз в год компании делятся результатами работы и планами на 

ближайшие годы. Такие планы являются частью программы социально-

экономического развития региона. Нам всем важно понимать реальное 

положение дел в ТЭКе в части запасов углеводородного сырья, применяемых 

технологий. Сегодня многие компании занимаются технологиями 

трудноизвлекаемых запасов, применяя горизонтальное бурение скважин по 

системе фишбоун и др. Также компании делились планами по инвестициям и 

рассматривали задачи по мероприятиям национального проекта «Экология» 

на территории округа. Таким образом, наша общая задача – это рациональное 

недропользование при извлечении ресурсов», – подчеркнул Дмитрий 

Жаромских. 

 

Депутаты предложили создавать подразделения пожарной охраны в 

крупных торгово-развлекательных центрах   

                    Белгородская областная Дума 10.04.2019 

 

         Каждому крупному торговому комплексу – своѐ подразделение 

пожарной охраны. С таким предложением намерены выступить депутаты 

Белгородской областной Думы. Они разработали изменения в федеральный 

закон от 21 декабря 1994 года №69-ФЗ «О пожарной безопасности» и в 

федеральный закон от 22 июля 2008 года №123-ФЗ «Технический регламент 

о требованиях пожарной безопасности».  

        Документ коллегам представил вице-спикер регионального 

законодательного органа Сергей Литвинов. «Проект федерального закона 

направлен на усиление мер пожарной безопасности в зданиях организаций 

торговли с массовым пребыванием людей площадью более 5 тыс. квадратных 

метров, являющихся многофункциональными торговыми комплексами. 

Законопроект предусматривает обязанность руководителя в соответствии с 

законодательством РФ создавать подразделения частной пожарной охраны 

или размещать привлекаемые по гражданско-правовым договорам 

подразделения добровольной пожарной охраны», – пояснил Сергей 

Литвинов. 

         Предлагается, чтобы собственники торгово-развлекательных 

комплексов площадью свыше 5 тыс. м
2
 либо создавали частные пожарные 

подразделения за свой счѐт, либо привлекали по договору добровольные 

пожарные дружины. Меры по формированию пожарных подразделений на 

объектах с массовым пребыванием людей должны повысить эффективность 



действий, связанных с эвакуацией граждан с места происшествия и 

тушением пожара до прибытия спасателей.  

        Комитет по безопасности рекомендовал областной Думе поддержать 

федеральный законопроект и направить его на рассмотрение в Совет 

законодателей ФС РФ.  

 

Обсудили праздничные дни и памятные даты региона    

                    Архангельское областное Собрание  депутатов 10.04.2019 

 

 

        На «круглом столе» в региональном парламенте обсудили проект 

областного закона «О праздничных днях и памятных датах в Архангельской 

области». В статье 6 авторы законопроекта предложили установить 10 

праздничных дней Архангельской области.  

        При детальном обсуждении количество и названия некоторых 

праздников было решено изменить. 23 сентября планируется праздновать 

День образования Архангельской области, 23 мая – День принятия Устава 

Архангельской области, 5 декабря – День присвоения городу Архангельску 

почетного звания Российской Федерации «Город воинской славы», 19 ноября 

– День М.В. Ломоносова, 10 июля – День арктических экспедиций, 31 

августа – День северных конвоев, в последнее воскресенье июня – День 

города Архангельска и в один из дней последней декады сентября будет 

устраиваться праздник в честь Маргаритинской ярмарки. День символов 

Архангельской области (герб, флаг и гимн) участники совещания 

предложили объединить с Днем образования Архангельской области или с 

Днем принятия Устава региона. 

        Особенное внимание на «круглом столе» было уделено установлению  

30 декабря Днем Архангелогородской губернии – этим числом датируется 

указ Петра Первого «Об учреждении губерний и расписании к ним городов». 

Но первое упоминание северных поселений в русском государственном 

документе датируется 1137 годом – в Уставной грамоте  князя Святослава 

Ольговича указываются населенные пункты, которые позднее вошли в состав 

региона. В результате обсуждения решено отказаться от Дня 

Архангелогородской губернии времен Петра Первого в пользу более ранней 

даты. 

        – Закон позволит упорядочить список праздничных дней и памятных дат 

и отдать приоритет тем дням, которые действительно важны для всех 

жителей Архангельской области. Это, безусловно, дата образования 

Архангельской области, принятия устава Архангельской области, такое 



знаковое событие, как присвоение областному центру почетного звания 

«Город воинской славы», – подчеркнула председатель комитета областного 

Собрания по культурной политике, образованию и науке Ольга Виткова. 

 

Работу избирательных участков в Башкортостане продлят на 2 часа     

                  Государственное Собрание  Республики Башкортостан 10.04.2019 

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан намерены рассмотреть на ближайшем пленарном заседании 

проект закона «О внесении изменений в Кодекс Республики Башкортостан о 

выборах». Предлагаемые новации касаются в том числе продления работы 

избирательных участков. По действующему на данный момент 

законодательству они открыты с 8.00 до 20.00. В соответствии с 

законопроектом участки будут работать с 7.00 до 21.00.  

        – Работу участков мы продляем для удобства избирателей. Предлагаемая 

норма даст возможность проголосовать большему количеству граждан, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Сегодня график работы у 

всех разный. Многие граждане работают посменно, далеко не у всех 

воскресенье выходной день, особенно в период уборки урожая. И наоборот, 

те, кто отдыхает, нередко уезжают за город семьями и возвращаются 

вечером, не успевая проголосовать. Если вспомнить советский период, то 

избирательные участки и вовсе работали с 6 утра до 10 вечера. Думаю, 

увеличение времени работы не вызовет трудностей в работе избирательных 

комиссий.  

 

В Госдуме поддержали предложение о компенсации пенсионерам траты 

на поездки на своем автомобиле к месту отдыха      

                  Законодательное Собрание  Республики Карелия 11.04.2019 
 

       В Госдуме поддержали инициативу Законодательного Собрания Карелии 

о компенсации пенсионерам затрат на поездки на личном транспорте к месту 

отдыха. 

        «Мне кажется, это разумная инициатива. Это будет развивать 

внутренний туризм, в том числе. Сегодня автомобиль – это не роскошь, а 

средство передвижения. И пенсионеров поддержим», – сказал член комитета 

нижней палаты парламента по труду, социальной политике и делам 

ветеранов Сергей Вострецов, комментируя инициативу. 



        Он отметил, что вопрос вызывает порядок компенсации, но выразил 

надежду, что карельские депутаты проработают свое предложение более 

детально, чтобы все учесть. 

         Ранее карельский парламент на своем официальном сайте разместил 

информацию о намерении направить в адрес заместителя Председателя 

Правительства России Татьяны Голиковой предложение о компенсации 

пенсионерам затрат на поездки на личном транспорте к месту отдыха. 

 

В поддержку разумных инициатив      

                  Законодательное Собрание  Новосибирской области 11.04.2019 

 

        Комитет Законодательного собрания по социальной политике, 

здравоохранению, охране труда и занятости населения поддержал обращения 

коллег-депутатов из других регионов в Государственную Думу. Обращения 

касаются закупа лекарств для онкобольных и надбавок к пенсиям для тех, кто 

более 30-ти лет проработал в сельском хозяйстве.  

        Обращение Ивановской облдумы связано с порядком и условиями 

получения фиксированной выплаты (1333 рубля в месяц) к страховой пенсии 

по старости и к страховой пенсии по инвалидности за работу не менее 30 

календарных лет в сельском хозяйстве, предусмотренной статьѐй 17 

Федерального закона «О страховых пенсиях». По мнению депутатов-

ивановцев, предусмотреть в списке полный перечень работ, должностей и 

профессий не представляется возможным. В связи с этим целесообразно 

рассмотреть вопрос об изменении принципа построения и структуры списка. 

        Кроме того, считают ивановские депутаты, с социальной точки зрения 

неоднозначны части 14 и 15 статьи 17 Федерального закона, в силу которых 

надбавка к пенсии за продолжительную работу в сельском хозяйстве 

возникает только у пенсионеров, проживающих в сельской местности. 

Несправедливым представляется прекращение выплаты указанной надбавки 

пенсионерам, выехавшим из сельской местности. Также при преобразовании 

сельских населѐнных пунктов в городские населѐнные пункты, пенсионеры 

лишаются прав на получение надбавки.  

         Обращение Орловского областного Совета народных депутатов 

касается организации закупов лекарств для онкобольных. В настоящее время 

области нередко возникают ситуации, когда для онкологического больного 

необходимо срочно закупить определѐнный лекарственный препарат, но 

процедура закупок носит достаточно длительный характер. В связи с этим 

предусмотрено осуществление закупок у единственного поставщика, по 

решению врачебной комиссии. При этом стоимость закупки не может 



превышать сумму 200 тысяч рублей. Предлагается увеличить сумму 

контракта на поставку жизненно необходимых лекарственных препаратов до 

уровня 600 тысяч рублей.  

 

У сельских старост Подмосковья могут появиться знаки отличия  

                    Московская областная Дума 11.04.2019 

 

        Мособлдума 11 апреля на 81-ом заседании рассмотрела в первом чтении 

законопроект, которым предусмотрены изменения в Закон «О старостах 

сельских населенных пунктов в Московской области». В связи с 

воссозданием в Подмосковье института сельских  старост проектом закона 

предлагается предоставить органам местного самоуправления право 

устанавливать для старост специальные знаки отличия. 

       В случае принятия документа муниципалитеты смогут создать и 

внедрить свои знаки, но координироваться процесс будет Геральдической 

комиссией Московской области. 

        Традиция особой визуальной идентификации  сельских старост 

существовавшей в период с 1861 по 1917 годы. Так, 27 июля 1861 года для 

сельских старост был установлен особый знак из светлой бронзы, на лицевой 

стороне которого изображался герб соответствующей губернии (в виде 

коронованного гербового щита) с надписью вокруг «Сельский Староста», а 

на оборотной стороне с вензелевым изображением имени императора, с 

надписью вокруг имени «19 февраля 1861 года». Знак носился на особых 

бронзовых цепях на груди. 

        Закон «О старостах сельских населенных пунктов в Московской 

области» был принят Мособлдумой 5 июля 2018 года. 

 

Налоговые преференции стимулируют развитие науки  в регионе 

                  Законодательное Собрание  Свердловской области 12.04.2019 

 

        Депутаты рассмотрели исполнение закона «Об установлении на 

территории Свердловской области налога на имущество организаций» в 

части предоставления налоговой льготы научным организациям.   

Освобождение от уплаты налога на имущество организаций было введено с 1 

января 2004 года для организаций, удельный вес доходов которых от 

осуществления научной или научно-технической деятельности составляет не 

менее 70 процентов.  

         В регионе научными разработками занимаются 109 организаций.  

Налоговой льготой в 2015 году воспользовались 5 организаций в 2018 году – 

21 организация. За последнее трехлетие на 1 рубль предоставляемой льготы 



приходилось в среднем 5 рублей налоговых платежей в консолидированный 

бюджет региона.  

        Получатели льготы в 2015 – 2017 годах направили в виде налогов в 

консолидированный бюджет области около 604 млн. рублей: в 2015 году – 

свыше 82 млн. рублей, в  2016 году – 307 млн. рублей, в 2017 году –  более 

214 млн. рублей. По предварительной оценке в 2018 году объем таких 

налоговых поступлений составит 487,5 млн. рублей. Дополнительно создано 

113 рабочих мест. 

         Депутаты предложили областному правительству разработать и внести 

на рассмотрение Законодательного Собрания в июне 2019 года проект 

изменений в закон  об установлении на территории региона налога на 

имущество организаций, в том числе – в связи с недавними корректировками  

в Налоговом кодексе РФ. 

 

Новые почетные звания и награды появятся на Камчатке  

                  Законодательное Собрание  Камчатского края 12.04.2019 

 

        12 апреля на заседании комитета по социальной политике 

Законодательного Собрания Камчатского края под председательством 

Татьяны Ткаченко рассмотрен законопроект «О наградах Камчатского края». 

В него внесены новые виды региональных наград: «За заслуги перед 

Камчаткой», «Знатный рыбак Камчатки», «За доблестный труд в Камчатском 

крае», «За безупречную службу в Камчатском крае», «За заслуги в 

наставничестве», «За верность Камчатке». Почетное звание «Материнская 

слава Камчатки» преобразовано в звание «Родительская слава Камчатки», 

что позволит награждать им не только матерей, но и достойных отцов 

многодетных семей. 

        «Звание «Надежда Камчатки» будут присуждать молодым людям до 23 

лет, которые проявили выдающиеся способности в научной, инновационной, 

социальной, культурной, образовательной деятельности, а также те, кто 

добился высоких результатов на международных, всероссийских, 

межрегиональных конкурсах и соревнования», – сказала Татьяна Ткаченко. 

         Законопроект «О наградах Камчатского края» рекомендован к 

принятию на очередной сессии регионального парламента. 

 

 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56  


